

Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften Académie Suisse des Sciences Médicales Accademia Svizzera delle Scienze Mediche Swiss Academy of Medical Sciences

SAMW-Award «Interprofessionalität»

Dr. med. Werner Bauer Präsident der Arbeitsgruppe «Charta»

Symposium «Interprofessionalität im Gesundheitswesen» Donnerstag, 8. Dezember 2016, Bern





November 2014: Verabschiedung der Charta durch SAMW-Vorstand



Vorstellungen zur Umsetzung der Charta:

Diskussion der Inhalte Stimulieren von Pilotprojekten Verwendung als Lehrmittel Ausgangspunkt für notwendige Änderungen von Gesetzen, Verordnungen und Tarifen

Ausschreibung eines Awards «für besonders gelungene Zusammenarbeitsprojekte» (Ausbildung, Forschung, Praxis)

Organisation einer Veranstaltung nach ca. 2 Jahren (Erfahrungsaustausch, Frage nach Änderungen) am 8. Dezember 2016 in Bern (Kursaal)



Award Interprofessionalität: Kriterien

- Auszeichnung für «Best Practice»-Beispiele
- Ziele: anerkennen, bekannt machen, stimulieren
- Bereiche: Forschung, Ausbildung, Praxis
- in den Jahren 2015 und/oder 2016 umgesetzt (keine Projektideen)
- mehr als eine Berufsgruppe involviert
- Bezug zu mindestens einem Kernelement der Charta
- 2 «lessons learned» zuhanden anderer Projekte



Award Interprofessionalität: erfreuliches Echo

- 42 Gesuche, von denen 29 mit dem Award ausgezeichnet werden können
- Westschweiz: 11; Deutschschweiz: 15; gesamtschweizerische Projekte: 3
- Vielfältige Projektteams: Universitätsspitäler, Kantonsspitäler, Pflegeheime, Fachhochschulen, Fachgesellschaften, Verbände. ...
- Vielfältige Themen: Interprofessionelle Aus- und Fortbildung, elektronisches Patientendossier, interprofessionelle Arbeitsmodelle, Schnittstelle ärztlicher Dienst/Pflegedienst, spirituelle Begleitung, interprofessionelle Sprechstunden, ...



Award Interprofessionalität: heute ist der Tag

Mit herzlicher Gratulation übergeben wir den 29 Teams heute den Award Interprofessionalität, freuen uns mit ihnen über ihr gelungenes Projekt und sind zuversichtlich, dass diese Beispiele mithelfen, die interprofessionelle Ausbildung und Forschung sowie die Erarbeitung von Arbeitsmodellen und neuen Strukturen intensiv weiter zu entwickeln.